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FFBB  Procès-verbal n°14 
TBE/ACK Saison 2022/2023 

 

 
Bureau Fédéral 

Réunion du vendredi 14 avril 2023 au siège de la Fédération 
et du mercredi 19 avril 2023 en visioconférence 

 

 
Présents :     M. Jean-Pierre SIUTAT – Président  

Mmes Agnès FAUCHARD (le mercredi), Carole FORCE, Nathalie LESDEMA, Stéphanie 
PIOGER (en visioconférence) et Frédérique PRUD’HOMME (le mercredi)  
MM. Christian AUGER (en visioconférence), Thierry BALESTRIERE, Pierre DEPETRIS, 
Jean-Pierre HUNCKLER (le vendredi), René KIRSCH, Stéphane KROEMER, Paul 
MERLIOT, Gérald NIVELON (en visioconférence), Yannick OLIVIER (en 
visioconférence le vendredi) et Alain SALMON  

  
Excusée :    Mmes Agnès FAUCHARD (le vendredi) et Frédérique PRUD’HOMME (le vendredi) 
 MM. Jean-Pierre HUNCKLER (le mercredi) et Yannick OLIVIER (le mercredi) 
 
Invités :        Mme Françoise EITO 
 MM. Thomas KERISIT (le vendredi) et Jean-Luc LEROUX (le mercredi) 

 
Assistent :  Mmes Catherine BARRAUD, Anisa CHECK, Océane LAUNAY et Amélie MOINE  

                       MM. Tahar ASSED, Raymond BAURIAUD, Jacques COMMERES, Alain 
CONTENSOUX (DTN-DG – le vendredi), Sébastien DIOT, Pascal GOUDAIL, Antoine 
LEGENTIL (en partie le mercredi), Jérôme PRIGENT et Matthieu SOUCHOIS. 

  
N° Annexes 
1 Annexe 01 - 2023-04-15&19 BF 6-DAJI Présentation VFIN 
2 Annexe 02 - 2023-04-14&19 BF Secrétaire Général VFIN 
3 Annexe 03 - 2023-04-14&19 BF DCT CF Territoires VFIN 
4 Annexe 04 - 2023-04-14&19 BF 5-CF5x5 Modifications règlementaires (Saison 2023-2024) VFIN 
5 Annexe 05 - 2023-04-14&19 BF 5-CF5x5 Sondage Réunion Clubs ayant une équipe en NF1 (Saison 

2022-2023) VFIN 
6 Annexe 06 - 2023-04-14&19 BF 2-PFE Présentation CFT-CFO-CFDA-CFE VFIN 
7 Annexe 07 - 2023-04-14&19 BF 7-3x3-Modifications règlementaires 3x3-VFIN 
8 Annexe 08 - 2023-04-14&19 BF 3-7-3x3-Point Général Développement 3x3-VFIN 

9 Annexe 09 - 2023-04-14&19 BF Dispositions Financières globales 2023-2024 VFIN 
10 Annexe 10 - 2023-04-14&19 BF Barème des officiels VFIN 
11 Annexe 11 - 2023-04-14&19 Point RH BF VFIN 
12 Annexe 12 - 2023-04-14&19 1-HNC BF Point général VFIN 
13 Annexe 13 - 2023-04-14&19 BF Projet de développement de la haute performance de l’arbitrage 

français VFIN 
14 Annexe 14 - 2023-04-14 BF 4-PCT-Document Délégation VFIN 
15 Annexe 15 - 2023-04-14 BF 4-PCT-Clubs- Support CR Réunion VFIN 
16 Annexe 16 - 2023-04-19 BF 6-CCG Présentation VFIN 
17 Annexe 17 - 2023-04-14 et 19 BF 5 VxE Modèle économique - Labels VFIN 
18 Annexe 18 - 2023-04-14 et 19 BF 5-Présentation Commission Fédérale Jeunesse VFIN 
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Vendredi 14 avril 2023 
 

1. Ouverture par le Président  
 
Jean-Pierre SIUTAT annonce les décès : 

- D’une jeune U15, fauchée par une voiture. Une pensée pour cette jeune fille, ses parents, 
ses proches et son club. Jean-Pierre SIUTAT a demandé des informations concernant les 
funérailles et demande qu’une personne de la fédération y assiste. 

- Du père de Thierry DUDIT, l’enterrement est prévu le 15 avril 2023. Amicale pensée. 
 
Jean-Pierre SIUTAT félicite l’équipe de l’ASVEL féminin qui remporte l’Eurocup. Est ravi de la 
manière dont elles ont affronté l’équipe adverse. Jean-Pierre HUNCKLER a assisté au match aller 
à Lyon pour représenter la Fédération et Jean-Pierre SIUTAT au match retour à Istanbul.  
 
Jean-Pierre SIUTAT salue et félicite les autres clubs qui réussissent :  

- Cholet en finale de la FIBA Euro Cup masculine,  
- Monaco qualifié pour les ¼ de finales de l’Euroleague, 
- Paris présent en Eurocup, 
- Strasbourg en Basket Champion’s League, 
- Villeneuve d’Ascq qui s’est arrêté aux portes de la finale de l’Eurocup féminine. 

 
Jean-Pierre SIUTAT : 
Le nombre de licenciés est de plus de 706 000 licenciés à date, un record battu avec 590 000 
licenciés clubs. Nous espérons dépasser le record de 710 000 licenciés atteint avant le COVID. 
 

2. Présidence  
 

a. Point au national et à l’international 
 

• Point au national 
 

Jean-Pierre SIUTAT : 
A participé au conseil d’administration du CNOSF le 13 avril. 
Va assister en présence de Jean-Pierre HUNCKLER à la réunion de la Commission Olympique 
prévue le 20 avril 2023, un point sera fait sur les problématiques Paris 2024 et les aspects Club 
France. Le dossier avance bien, des réunions périodiques ont été organisées. 
 

• Point à l’international 
 

Jean-Pierre SIUTAT : 
Assistera au tirage au sort de la Coupe du Monde Masculine aux Philippines qui aura lieu après les 
finales des Coupes de France le 29 avril prochain. Il participera également à un Bureau Central 
FIBA. 
Evoque la décision du Comité Exécutif de la FIBA qui a confirmé de ne pas engager les équipes 
Russes et Biélorusses pour les préqualifications pour les Euro 2025 et les Jeux Olympiques.  
 
A participé à une visioconférence en présence du ministre des Sports et son homologue de l’Ukraine. 
La ministre de l’Ukraine a exigé la position de la France sur le sujet des joueurs Russes et 
Biélorusses. A prévu de trouver un centre de préparation des Jeux dédié à l’Ukraine, financé par le 
gouvernement français avec le soutien du CIO. Un sujet sensible qui va marquer l’Europe. 
 
Jean-Pierre SIUTAT fait un point sur sa campagne pour l’élection à la Présidence de la FIBA Europe. 
Il est moins présent sur les dossiers de la Fédération Française, ravi que Jean-Pierre HUNCKLER 
soit disponible et se déplace sur les territoires. 
Il présente une plaquette de sa campagne, envoyée à chaque pays (50 fédérations), accompagnée 
d’un courrier personnalisé dans la langue d’origine du pays. Remercie Catherine BARRAUD et 
Goran RADONJIC pour leur travail considérable. Les résultats des votes auront lieu le 20 mai 2023. 
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Jean-Pierre SIUTAT rappelle la candidature de Thierry BALESTRIERE au Bureau FIBA Europe. 
 

b. Paris 2024 
 
Jean-Pierre SIUTAT évoque le dossier de la billetterie, très peu de billets pour Lille et Paris. Souhaite 
connaître le nombre de billets mis à disposition et regarder les bénéficiaires de ces billets. Une 
réunion est prévue le 10 mai 2023 pour conclure. 
Essaie d’obtenir quelques places supplémentaires. 
Activation autour des Jeux avec des lieux ciblés à Paris comme le Gymnase Rue Trévise, la FFBB 
(installation des écrans afin de suivre les compétitions) et les 3 Hoops Factories. 
Le parcours de la Flamme Olympique pour le basket français : en 2 étapes en métropole et Outre-
mer. Le parcours sera connu officiellement fin mai.  
 
Jean-Pierre SIUTAT rappelle que la FFBB a fait l’objet d’un contrôle par l’Agence Française Anti-
corruption (AFA) dont un rapport intermédiaire vient d’être communiqué.  

Amélie MOINE évoque le rapport de 65 pages avec 13 observations et 12 recommandations. La 
Fédération dispose de deux mois pour transmettre ses observations et transmettre son plan 
d’action. Il ressort que des actions sont à mettre en œuvre notamment en matière de lutte contre 
les atteintes à la probité ainsi que la mise en place de procédures écrites. 

Il ressort notamment que la Fédération a enclenché, avant la procédure de contrôle de l’AFA, des 
actions et des évolutions, notamment par le renforcement du Comité Ethique, qui vont lui 
permettre de répondre à plusieurs recommandations. 

De même, elle met en avant ce qui a été mis en œuvre dans la lutte contre la corruption sportive, 
et particulièrement en matière de lutte contre les violences sexuelles, et nous invite à transposer 
ceci dans le champ de la lutte contre toute forme de corruption au sens loi plus large. Également, 
elle relève que l’INFBB et l’expérience en matière de formation devraient nous aider à nous mettre 
assez rapidement en ordre de marche. 

Il est également relevé la nécessité de disposer d’une cartographie des risques. 

Jean-Pierre SIUTAT propose de créer un comité de pilotage lors du prochain Comité Directeur. 

Alain CONTENSOUX prépare la phase suivante pour la mise en place des procédures et du 
contrôle interne.  

c. Tableau de bord FFBB 2024 
 

Jean-Pierre SIUTAT remercie Thierry BALESTRIERE pour la mise à jour du tableau. Le but est de 
finaliser tous les dossiers avant la fin de son mandat. 

 
3. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles  

 
Stéphanie PIOGER présente le recours introduit devant la chambre d'appel par des clubs 
martiniquais à l’encontre du classement établi pour la division Pré-Nationale masculine 
portant déclassement et interdiction de participer aux playoffs en date des 13 et 14 avril de plusieurs 
équipes. Il est relevé que les playoffs doivent commencer le vendredi 14 avril à 19h  
La Chambre d’Appel ne peut se réunir avant le début des playoffs pour statuer sur le dossier. 
Au regard de la situation et de l’urgence du dossier, il est proposé au Bureau Fédéral de suspendre 
temporairement la programmation des ½ finales Play-Off des équipes de Pré-nationale masculines 
dans l’attente de la décision de la Chambre d’Appel. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

Une notification est adressée sans délai à la Ligue Régionale de Martinique qui sera 
invitée prendre rapidement attache des associations engagées.  
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Le dossier est mis à l’ordre du jour de la Chambre d’Appel du 18 avril. 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024 
 

Stéphanie PIOGER évoque le questionnement, suite à des cas exceptionnels, de plusieurs CD/CT 
qui sollicite l’obtention d’une mutation au-delà du 28 février, soit après la fin la fin de la période 
exceptionnelle. 
Le Bureau Fédéral décide de reporter l’étude de la demande pour la saison prochaine. 
 

b. Délégué de club 
 
Stéphanie PIOGER présente les propositions de modifications règlementaires concernant le 
délégué de club (voir l’annexe 1). 
 
A la question de Thierry BALESTRIERE, est-ce que le délégué fair-play peut aussi assurer la 
fonction de délégué de club ? 
 
Le Bureau Fédéral valide cette possibilité, tout en précisant que ces missions peuvent se cumuler. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
c. Statut de Terry TARPEY 

 
Stéphanie PIOGER rappelle les modifications règlementaires actées par le Comité Directeur des 
16&17 décembre 2022 relatives à la dérogation du statut JNFL (voir la suite de l’annexe 1). 
 
Une demande a été réceptionnée et est soumise au Bureau Fédéral concernant le joueur Terry 
TARPEY. 
 
Le joueur remplit les conditions fixées pour bénéficier à titre dérogatoire et exceptionnel d’un statut 
particulier lui permettant de ne pas être comptabilisé dans le « quota » des Joueurs Non-Formés 
localement (JNFL) autorisés à figurer sur une feuille de match. 
 

Validation du Bureau Fédéral – Statut dérogatoire à compter de la saison 2023/2024 

 
d. Modifications de structures :  

 
i. Denain et Hasnon 

 
Stéphanie PIOGER présente les 2 projets d’Union et la dérogation soumise au Bureau Fédéral (voir 
la suite de l’annexe 1) 
Une discussion s’engage sur les droits sportifs. Le Bureau fédéral demande des précisions aux clubs 
et comités et ligues concernées. 
 
Stéphanie PIOGER évoque le sujet Denain/Hasnon, le Président d’Hasnon a envoyé un mail et 
répond aux conditions qui ont été fixées : la convention d’union va durer 3 ans et pas de sortie 
anticipée prévue dans la convention, aucun droit sportif de Hasnon qui pourrait basculer vers Denain 
en cours de convention et si c’est le cas, le bureau fédéral sera interrogé pour cette sortie. Le 2ème 
engagement souhaité par le bureau, et accepté par Hasnon, est sur l’obligation d’engager l’équipe 
soit en PNM, soit en NM3 afin de favoriser cette union et l’obligation pour le club de Denain de 
maintenir pour 3 saisons son équipe de U20 région afin de fidéliser cette filière de formation et de 
permettre aux joueurs d’avoir un meilleur niveau de compétition. Le Club d’Hasnon souhaite 
maintenir le niveau de compétition et le développement du travail au niveau territorial. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 
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ii. Inter-Cortenais 
 
Stéphanie PIOGER présente le projet sur les conditions d’Union et les dérogations soumises au 
Bureau Fédéral (voir la suite de l’annexe 1). 
 

Validation du Bureau Fédéral à titre d’expérimentation. 

 
iii. ESPE Basket Chalons En Champagne et Eveil Récy Saint Martin Basket 

 
Stéphanie PIOGER présente la dérogation soumise au Bureau Fédéral (voir la suite de l’annexe 1). 

 

Validation du Bureau Fédéral – avec consultation des territoires 

 
iv. Hauts-lès-Rouen  

 
Stéphanie PIOGER présente le dossier (voir la suite de l’annexe 1). 
 
Dossier à suivre au regard des projets à l’étude. 
 

e. Ethique  
 
Stéphanie PIOGER présente des propositions de modifications de la charte d’éthique suite aux 
recommandations de l’AFA (voir la suite de l’annexe 1). Cathy GISCOU fera une présentation au 
prochain Comité Directeur. 
Elle propose de valider la Charte Ethique actualisée au Comité Directeur de juillet prochain. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
f. Utilisation de l’outil vidéo dans les championnats HN  

Stéphanie PIOGER propose que soit précisé que l’outil vidéo soit autorisé en matière disciplinaire 
(tous niveaux confondus) sauf dans le cas de l'examen des dossiers relatifs au cumul de fautes 
techniques ou disqualifiante sans rapport. 

Pour le traitement des réclamations (LNB et CDF 1/4), sera précisé les modalités d'utilisation de 
l’outil vidéo dans les conditions de l’article 312.6 de la réglementation LNB (voir la suite de 
l’annexe 1). 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
i. Mesures administratives conservatoires 

 
Stéphanie PIOGER propose de prononcer une mesure administrative conservatoire fédérale et de 

solliciter une saisine de la Commission Fédérale de Discipline (voir la suite de l’annexe 1). 
 

Le Bureau décide à titre conservatoire de suspendre la licence de l’entraineur et de procéder 
à une saisine de la Commission Fédérale de Discipline. 
 

4. Secrétariat Général  
 

a. Point général  
 

Thierry BALESTRIERE fait un point sur les licences à dates (voir l’annexe 2). 
 

b. Bilan des réunions de Zones 
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Thierry BALESTRIERE fait un point sur les réunions de Zones. Une bonne participation globale, les 
questions/réponses seront consolidées et envoyées début de semaine prochaine (voir la suite de 
l’annexe 2). 
 

c. Dates des Assemblées Générales de Ligues 2024 
 

Thierry BALESTRIERE présente le projet de calendrier des Assemblées Générales des Ligues 
Régionales de métropole pour 2024 (voir la suite de l’annexe 2). 
 

d. Procédure d’urgence de traitement des réclamations  
 

Thierry BALESTRIERE propose la composition de la commission pour la procédure d’urgence de 
traitement des réclamations sur les matchs des phases finales (voir la suite de l’annexe 2). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
e. Cumul de rencontres joueur – arbitre 

 
Thierry BALESTRIERE présente la proposition de la Commission Fédérale Médicale pour le cumul 
de rencontres pour des joueurs-arbitres (voir la suite de l’annexe 2). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
f. Modification de la composition de la Commission Territoires  

 
Thierry BALESTRIERE présente une proposition de modification de la composition de la 
Commission Territoires (voir l’annexe 3). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Jean-Pierre SIUTAT demande que les documents pour le Bureau Fédéral du 12 mai 2023 soient 
envoyés pour validation d’ici le 8 mai 12h. 
  

5. Délégation Pratiques Fédérales  
 

a. Commission Fédérale 5x5  
 

i. Modifications réglementaires (Saison 2023-2024)  
 

Alain SALMON présente une proposition de modifications règlementaires pour la saison 2023-2024 
(voir l’annexe 4). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
ii. Sondage Réunion Clubs ayant une équipe en Nationale Féminine 1 (Saison 

2022-2023)  
 

Alain SALMON présente les résultats de l’étude menée auprès des clubs ayant une équipe en 
Nationale Féminine 1 (voir l’annexe 5). 
 

b. Commission Fédérale Vivre Ensemble 

 
Le Bureau Fédéral valide les principes transitoires suivants pour tous les labels du VxE : 

- Changer l’intitulé de l’offre (Pack) 
- Arrêt de la dotation systématique lorsque l’on renouvelle un label (Dotation pour 1ère 

labellisation/1ère Adhésion – Pas de dotation pour la 2ème saison 
consécutive/renouvellement)  

- Diminution du prix du Pack 1ère labellisation/adhésion et/ou 2ème 
labellisation/renouvellement. 
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6. Délégation Formation & Emploi  
 

a. Point Général + Tableau de bord FFBB 2024  
 
Christian AUGER présente le tableau de bord FFBB 2024 et le point général de la délégation 
Formation et Emploi 2024 (voir l’annexe 6). 
Point de situation AGATE (logiciel de gestion des formations) : phase finale de la mise en production. 
Lors du COPIL de fin mars, quelques points d’alertes ont été remontés (connexion avec FBI, Hello 
ASSO, CEGID…). 
L’INSEP accepte la liaison avec Hello Asso pour le développement d’AGATE. Partage de frais entre 
l’INSEP, d’autres Fédérations et la FFBB.  
 
Christian AUGER présente une modification du statut du technicien (voir la suite de l’annexe 6). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Christian AUGER fait une proposition de dérogation au statut de l’entraineur pour le club d’Orchies 
NM1 (voir la suite de l’annexe 6). 
 
Une discussion s’engage sur la continuité de la saison avec des remplacements. Jean-Pierre 
SIUTAT demande de prendre en compte, par exemple, la situation d’une coach féminine lors d’un 
congé maternité.  
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Tahar ASSED présente une demande de dérogation pour un club de NM2 dont l’entraîneur, titulaire 
du Diplôme Entraineur Fédéral Basketball (DEFB) requis pour cette division, également titulaire du 
DE JEPS, ne serait pas en conformité au regard du statut du technicien si le club accédait à la NM1 
la saison prochaine (Diplôme d’Entraineur Professionnel de Basketball – DEPB – requis). 
 
Jean-Pierre SIUTAT propose que, si l’entraîneur réussit ses tests de sélection en février prochain, il 
sera validé à partir de cette date. Jusqu’à celle-ci les pénalités prévues au statut du technicien seront 
appliquées. 
 

Accord du Bureau Fédéral (Christian AUGER n’a pas pris part au vote). 

 
Christian AUGER présente les actions du mois à venir sur les stages et classement des arbitres 
(voir la suite de l’annexe 6). 
Il donne des indications sur l’application « Pacte tous engagés » : à ce jour, 2400 stagiaires sont 
inscrits à l’examen départemental, 524 nouveaux arbitres déjà validés départementaux. 
Une discussion s’engage sur le coefficient demandé par la Commission 5x5 (1,3 au lieu de 1,2) et 
mis en application par la Commission Fédérale des Officiels (pour le Championnat de France) car il 
manque des arbitres à ce niveau.  
La validation sera faite lors du prochain Comité Directeur du 21 avril 2023. 
 
Christian AUGER présente les évènements et les statistiques (Officiels de la Table de Marque) pour 
les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 (voir la suite de l’annexe 6). 
Jean-Pierre SIUTAT demande la parité des OTM sur les Jeux Olympiques. 
 
Christian AUGER présente le bilan 2022 sur les Jobs Dating (voir la suite de l’annexe 6). 
Le comité de pilotage a validé le planning des étapes de l’année 2023. 
 

7. Délégation 3x3  
 

a. Point Général + Tableau de bord FFBB 2024  
 
Nathalie LESDEMA présente le tableau de bord FFBB 2024 et le point général de la délégation 3x3 
(voir l’annexe 7). 
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Elle annonce que le dossier ranking national n’avance pas. Le cahier des charges pour la refonte 
de la plateforme a été finalisé.  
Elle propose la fermeture de l’application 3x3.  
Elle soumet des propositions à la suite de la réunion de la Commission 3x3 (voir la suite de l’annexe 
7) : 

- Avancer l’appel à candidatures pour les Opens Plus Superleague de septembre à mai 
- Réduire le nombre d’Opens Plus de 20 à 18  

Une discussion s’engage, le Bureau Fédéral refuse de réduire le nombre d’Opens Plus. 
- Le contrat GERFLOR comprend 16 livraisons de terrains 

 
Jean-Pierre SIUTAT demande de proposer un calendrier pour 2024. 
 

i. Modifications règlementaires  
 

Jérôme PRIGENT présente les modifications réglementaires (voir l’annexe 8). 
Il propose d’organiser un Open Plus Access dès le mois de septembre et d’ajouter des Wild Cards 
à faire valider par la FFBB. 
Il présente les principes de l’Open Plus Juniorleague 3x3 FFBB. 
Il présente les principes de la Coupe de France 3x3 Entreprise 
Une discussion s’engage sur l’organisation et la participation des entreprises. 
La Coupe de France 3x3 aura lieu à Lille le week-end de l’Ascension. 
Jean-Pierre SIUTAT demande plus d’informations à présenter au Comité Directeur. 
 

8. Trésorerie  
 

a. Dispositions financières 2023-24  
 

Jean-Pierre HUNCKLER présente les dispositions financières globales 2023-2024 (voir l’annexe 9). 
Il remercie le directeur financier pour le travail effectué. 
Pour la LFB, il propose : 
 

- si absence des 24 mètres de panneautique LED en bord de terrain face caméras TV, une 
amende de 5000€/match  

- non-respect du cahier des charges LFB (nombre minimum salariés administratifs) amende 
de 20 000€. 

 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
b. Dématérialisation des factures 

 
Jean-Pierre HUNCKLER fait un point sur l’enquête réalisé auprès des ligues, 8 réponses sur 22 
ligues. 4 ligues utilisent CEGID. 
Jean-Pierre HUNCKLER propose de tenir un stand lors de l’Assemblée Générale de la FFBB en 
invitant les trésoriers des ligues et comités pour leur communiquer des informations sur ce logiciel.  

 
c. Réflexion sur les barèmes des arbitres  
 

Thierry BALESTRIERE présente les résultats suite aux questionnaires réalisés lors des réunions de 
Zones auprès des Comités et Ligues, et le sondage adressé aux clubs et aux arbitres (voir l’annexe 
10). 
Jean-Pierre SIUTAT propose de faire une étude sur ces propositions et d’en faire la présentation 
lors du prochain Comité Directeur du 21 avril 2023. 
Il propose à René KIRSCH d’animer un groupe de travail visant à porter des propositions au Bureau 
Fédéral. 
 

9. Délégation Marque  
 

a. Point général 
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Raymond BAURIAUD :  
Nous avons annoncé officiellement par communiqué la journée nationale du 
3x3.                                                                                      
Nous rencontrons l’équipe 3x3 Paris lundi à la FFBB pour une réunion marketing communication et 
faire le point sur le suivi de l’équipe. 
3 partenaires médias nous ont rejoints pour l’Open de France de la Super League 3x3 :  Europe 2, 
Ouest France et la chaîne l’Equipe, déjà diffuseur du 3x3 (Coupe du Monde et Euro). 
Pour la première fois, nous ferons un content Day (opérations médias et création de contenus -
photos, vidéos - pour les besoins en communication de la Fédération, de ses partenaires et des 
médias) pour l’Equipe de France 3x3 le 22 mai à Paris. 
 
Le tirage au sort de la coupe du monde 5x5 aura lieu le 29 avril à Manille à 20h, 14h heure française. 
Organisation d’une conférence de presse en visioconférence de Vincent COLLET 
Les billetteries des matchs Equipes de France fonctionnent bien, 73% de remplissage à Toulouse 
pour le match France-Serbie, 60% à Mont de Marsan pour les 2 France-Chine et 65% à Bourg pour 
France-Grande-Bretagne. Chez les Hommes, c’est le match 2 à Orléans qui fonctionne le mieux. 
Annonce du groupe France le 20 juin en présence du Trophée de Champion du Monde, dans le 
cadre du Trophy Tour organisé par la FIBA. 
2 Content Day seront organisés en 5x5 : le 24 mai pour l’Equipe de France Féminine à l’Insep et le 
23 juillet à Pau pour les Hommes. 
 
L’offre Intersport, réservée aux licenciés, a duré 2 semaines (-30% sur les produits basket). Excellent 
retour et taux d’ouverture de nos outils supérieurs au foot et au tennis.  
L’offre que nous avons créée pour les clubs sera disponible jusqu’au 30 juin. Réduction sur une offre 
de 6 ballons Molten T6 et T7. 
 
Ce vendredi et samedi, organisation des finales de la Coupe de France à Paris.  
Tournoi 3x3 des partenaires le vendredi matin. 
Finale du Challenge Benjamin le vendredi de 14h à 17h à l’Insep. 
2 finales du Trophée le vendredi, plus de 5000 billets vendus. 4 finales de la Coupe, le samedi. A 
guichets fermés. Belle réussite et gros dispositif TV pour la diffusion grand public. 
Réunion du jury de l’académie du basket samedi midi matin pour désigner la nouvelle promotion qui 
sera dévoilée à l’Assemblée Générale du Puy du Fou. 
 
L’épisode 6 de l’émission « Un mois au Pôle France » est désormais en ligne – Reportage sur les 
tests d’entrée notamment. 
La FFBB est associée à une action caritative, les 24H d’union solidaire. Soirée de solidarité et de 
gala le 13 mai prochain à l’hippodrome de Saint-Cloud avec des personnalités et des ventes aux 
enchères pour des associations caritatives. 
Le 1000è Centre Génération Basket sera célébré le 26/04/2023 à Amiens dans le club de la 
Métropole Amiénoise Basketball, de 10h00 à 16h00. Dispositif communication avec GRDF et 
Ferrero. 
 

10. Direction Générale / Direction Technique  
 

a. Point général 
 
Alain CONTENSOUX :  

- Salue la présence d’Océane LAUNAY, nouvelle membre du CODIR, en tant que Directrice 
des Ressources humaines, pour sa première participation au Bureau Fédéral. 

- Fait un point sur les départs et arrivées (voir l’annexe 11) 
- Un Séminaire des CTS a eu lieu du 3 au 5 avril 2023 à Clairefontaine. Il s’est très bien passé. 

Remercie la Fédération Française de Football, son Directeur Technique National et ses 
adjoints pour leur accueil. 

- Région : conflit entre le Président de la ligue de la Réunion et celui de Mayotte, l’affaire est 
sortie dans la presse. A sollicité un cadre CTS de l’Occitanie qui fera un point de situation à 
la Réunion et à Mayotte. 

- Commission Mixte Technique FFBB/LNB : création d’une sous-commission. Remercie le 
Service du Haut Niveau des Techniciens, Jacques COMMERES, Vincent COLLET et Claude 
BERGEAUD.  
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- Nécessité d’organiser un séminaire sur la sécurisation du parcours des meilleurs potentiels 
et trouver des solutions. Mauvaise nouvelle sur la sortie de l’INSEP, les bons joueurs sont 
très sollicités par des clubs hors France.   

- A reçu, lors d’un CODIR, My coach pour la présentation de leurs activités et leur domaine 
d’intervention. Nécessité de déterminer les besoins de la FFBB et d’établir un cahier des 
charges et mettre en concurrence ceux qui peuvent répondre et sont capables d’apporter 
des solutions. 

- Equipe 3x3 en FRANCE : reçu ce jour à la FFBB. Un Masters en France. 5 challengers et 6 
women series (8 à 12 filles) sur le territoire français. 

- 2 joueurs sur le circuit professionnel 
- Mixte 3x3 et 5x5 : améliore le dispositif de l’équipe médicale  

 

• Equipe professionnelle 3x3 Paris 
 
Jacques COMMERES : 
3x3 Paris sort de 2 tournois (Lite Quest) : Thaïlande et Suisse. Demi-finale perdue chaque fois et 
3ème place pour ces deux tournois. Il fallait gagner ces tournois pour se qualifier pour un Challenger. 
Préparation à venir : Tournoi de Lausanne (22 et 23 avril) qui est un Super Quest très important. Si 
3x3 Paris joue la finale, l’équipe sera qualifiée pour le Master de Manille. Pour rappel, nous avons 
échangé une Wild Card tableau sur le Challenger de Clermont Ferrand avec l’équipe de Lausanne 
afin de participer à ce Super Quest (normalement la Wild Card d’un Super Quest est assez onéreuse 
car c’est un tournoi qui est équivalent à un Challenger). 
L’équipe 3x3 Paris enregistre un blessé, Alexandre AYGALENQ (poignet cassé, indisponible pour 
au moins 4 mois). La FFBB est toujours 8ème au ranking masculin derrière les Lettons (champions 
olympiques à 400 000 pts devant nous). 
Si nous atteignons un quart de finale de Master nous pouvons engranger 300 000 points environ. 
Les excellents résultats de l’équipe de France U23 2022 vont nous permettre d’être présents aux 
Masters de Marseille et Macao puis 3 challengers qui peuvent nous permettre des qualifications à 
des Masters si on les gagne ou si nous sommes finalistes. Ces 5 tournois sont l’assurance de faire 
un nombre important de points. 
Nous avons donc, entre le programme U23 et le programme 3x3 Paris, l’opportunité d’avancer au 
ranking des Fédérations. 
 

• Equipe de France masculine 3x3 
 

La Coupe du Monde, du 30 mai au 4 juin, est en pleine collision avec les championnats 5x5. Nous 
nous orientons pour sélectionner les joueurs de 3x3 Paris pour cette compétition. C’est un choix fort 
et un message de collaboration avec les clubs concernés par des enjeux importants de fin de saison. 
La qualification les 10 et 11 juin (Bratislava) pour le Championnat d’Europe 3x3 qui se tiendra le 5 
au 7 septembre (Jérusalem) sera joué par une équipe potentiellement composée par des joueurs 
de 3x3 Paris mixés avec des joueurs évoluant en LNB. 
 

• Equipe de France féminine 3x3 
 

Liste de 12 joueuses annoncée lundi 17 avril pour la préparation à la Coupe du Monde 
• Au stage de préparation à Saint Jean de Maurienne du 17 au 25 mai 2023 
• Au tournoi international à Saint Jean de Maurienne le 21 mai 2023 
• Au stage à Voiron le 25 mai 
• Au tournoi BIG 12 à Voiron du 26 au 27 mai 2023 
• A la coupe du monde à Vienne du 28 mai au 4 juin 2023 
 
Des ajustements de présence se feront en fonction des Play-down et Play-off de LFB. 
 

• Equipe de France féminine 5x5 
 
Une liste de 23 joueuses a été communiquée le mercredi 12 avril. 
Un grand nombre de joueuses sont appelées car la préparation débutera avant la finale LFB.  
Pour rappel, le programme a été dévoilé le 17 février. 
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• Equipe de France masculine 5x5 
 

Période de contact avec l’ensemble des joueurs sélectionnables avec en particulier le suivi effectué 
par Boris DIAW aux USA et Vincent COLLET et son staff sur les joueurs évoluant en Europe. 
Importance de l’alignement des projets individuels et du projet collectif de l’équipe dans des 
préparations toujours courtes avec le respect des 28 jours convenus entre la NBA et la FIBA. 
 

• Equipes de France et Jeux Olympiques  
 

Anticipation de toute la logistique (hébergement, transports, entraînement) pendant les Jeux 
Olympiques (complexité toujours bien présente) et pour la préparation les dates des stages et 
matchs sont prépositionnées. 
 

• Equipes de France jeunes  
 

Préparations bouclées et travail actuel partagé entre les staffs sur les effectifs et les harmonisations 
techniques sur l’expression du jeu. 
 

11. Délégation Haut Niveau  
 

a. Point général  
 

Carole FORCE a organisé l’Assemblée Générale de la ligue féminine le 13 avril 2023, quelques 
sujets sont à traiter sur la médiatisation, la plateforme SKWEEK… 

 
Jean-Pierre SIUTAT demande d’organiser une visioconférence avec Carole FORCE, Alain 
SALMON, Yannick OLIVIER, Raymond BAURIAUD, Jean-Pierre HUNCKLER et Amélie MOINE 
 

b. LFB – LF2  
 

Carole FORCE présente la modification du Règlement Sportif Particulier (RSP) Espoirs LFB/LF2 
(Voir annexe 12) 

 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
i. Définition du joker médical pour LF2 

 
Carole FORCE présente la proposition de définition du joker médical pour la LF2 (voir la suite de 
l’annexe 12).  
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
 

ii. Possibilité d’avoir jusqu’à 12 joueuses pour le Final Four Espoirs LFB/LF2 
 

Carole FORCE présente une proposition de modification du RSP Espoirs LFB/LF2 (voir la suite de 
l’annexe 12) 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
c. NM1  

 
i. Retour sur le questionnaire à l’attention des Président(e)s des clubs de NM1 

 
Alain SALMON présente les résultats du questionnaire envoyé à tous les présidents de clubs NM1 
(voir la suite de l’annexe 12).  
22 clubs sur 28 ont répondu. Une présentation sera faite aux clubs lors d’une réunion prévue durant 
le week-end des Coupes de France. 
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d. Haut Niveau des Officiels 
 

i. Projet de développement de la haute performance de l'arbitrage.  
 
Thomas KERISIT présente le projet de développement de la haute performance de l'arbitrage pour 
les divisions professionnelles (voir l’annexe 13).  
Paul MERLIOT le remercie pour son travail. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Mercredi 19 avril 2023 
 

12. Délégation Clubs & Territoires  
 

a. Point général + Tableau de bord FFBB 2024  
 
Pierre DEPETRIS informe que 600 dossiers ont été reçus pour la campagne Projet Sportif Fédéral 
et sont en cours d’instruction. Quelques retours positifs suite aux courriers attribuant des aides 
fédérales reçus de certains comités. 
 
Stéphane KROEMER présente le document sur les travaux de la commission fédérale collectivités 
locales et infra (voir l’annexe 14). 
 
Il fait un retour sur le salon de l’ANDIISS, où quelques échanges ont eu lieu avec les directeurs des 
services des sports. Il est prévu de travailler sur une convention qui pourrait être signée lors du 
match de l’équipe de France à Montpellier au mois d’août prochain 
Le congrès de l’ANDES aura lieu à Pau les 8 et 9 juin, un stand y sera tenu par la FFBB. 
Le travail sur la présence de la FFBB au le salon des Maires 2023 est en cours.  
Agence Nationale du Sport : pas de nouvelles sur l’état des dossiers du plan 5000 terrains. 
 
Stéphane KROEMER présente le bilan des sollicitations pour l’accompagnement du plan 5000 
terrains et du plan INFRA FFBB depuis le début de l’année 2023 (voir la suite de l’annexe 14). 
Il soumet à la validation du Bureau Fédéral les dossiers sur les demandes de mobilisation du Fonds 
Infra (voir la suite de l’annexe 14) : 
 

- Fonds infra sur la ville du HAVRE, subvention de 4000€  
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
- Fonds infra sur la ville de LANGUEUX, subvention de 2000€. 

 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
- Fond infra sur la ville d’Orléans, subvention de 8000€. 

 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
- Fonds infra sur la Guadeloupe, 5 dossiers : les Abymes (accord du Bureau Fédéral à hauteur 

de 18.000 €, sous réserve de la subvention ANS en 2023), Cygne noir (accord du Bureau 
Fédéral à hauteur de 4.000 €), Pointe noire (accord du Bureau Fédéral à hauteur de 4.000 
€), Port Louis (refus du Bureau Fédéral) et Playgrounds CREPS (refus du Bureau Fédéral). 

 
Il présente une synthèse des Plans Métropole et des Plans Playgrounds (voir la suite de l’annexe 
14) : convention en cours avec la ville de Montpellier avec une subvention de 15000€ associé à un 
fléchage du mécénat BPCE et Marseille Phase 2, subvention 15000€. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 
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Stéphane KROEMER présentera lors du Comité Directeur du 21 avril un document avec les chiffres 
globaux des terrains accompagnés dans le cadre du plan INFRA 2024 de la FFBB et du plan 5000 
équipements porté par l’Agence Nationale du Sport. 
 

• Territoires  
 
Pierre DEPETRIS présente le document sur les projets sportifs Territoriaux et le suivi des projets 
des Ligues Ultra marines et Corse (voir la suite de l’annexe 14). 
 

b. Commission Clubs  
 

i. FFBB - Clubs  
 

1. Demande d'affiliation en cours  
 

Gérald NIVELON soumet à la validation du Bureau : 
 

- L’affiliation de l’association basket Team Clermont 3x3 (voir la suite de l’annexe 14) 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
- l’affiliation de l’association Happy OLI (Association portée par Olivia EPOUPA). En attente du 
paiement de l’affiliation et du récépissé à cause du changement de siège dans FBI (voir la suite de 
l’annexe 14). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
- le renouvellement de l’affiliation d’établissement TSF (voir la suite de l’annexe 14). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
2. Précisions et suivi processus d'affiliation 2023-2024 

 
Gérald NIVELON présente une modification du processus d’affiliation pour la saison 2023-2024 (voir 
l’annexe 15). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
3. Déploiement du Contrat d'Engagement Républicain auprès des clubs 

 
Gérald NIVELON présente l’agrément sport des associations sportives affiliées (voir la suite de 
l’annexe 15). 

ii. Relation Clubs - Clubs  
 

1. Retour d'information sur les entretiens avec les Coopérations 
Territoriales de Clubs (CTC) 
 

Gérald NIVELON présente le retour d’information sur les entretiens avec les CTC à renouveler au 
30 avril (voir la suite de l’annexe 15). 
 

2. Suivi de l'évolution des CTC 
 
Gérald NIVELON relate la méconnaissance qu’ont certains clubs de eFFBB (voir la suite de l’annexe 
15). 

3. Association Support CTC (Demande d'expérimentation) 
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Gérald NIVELON propose une association support CTC VAL de LORRAINE. L’objectif de cette 
association est de créer une association qui donnera les moyens de pratiquer le basket (voir la suite 
de l’annexe 15). 
 

Validation du Bureau Fédéral pour une expérimentation durant une saison. 

 
iii. Club 3.0  

 
1. Suivi des fiches pratiques 

 
Gérald NIVELON présente le suivi des fiches pratiques (voir la suite de l’annexe 15). 
 

2. Projet "Mini Movie" 
 

Gérald NIVELON évoque le projet d’aider et accompagner. Une présentation sera faite lors de la 
prochaine saison. 
 

3. Travail avec la Commission Dirigeants et Adhérents sur les "Co" 
 
Gérald NIVELON propose de lancer un travail sur l’ensemble des modes de gouvernance et 
notamment les Co-présidences. 
 

iv. Soutien aux clubs  
 

1. Retour sur les entretiens des 20 premiers 
Gérald NIVELON : des entretiens ont été faits avec les clubs qui ont touché les 20 plus importants 
montants du PSF. Un accompagnement sera fait auprès des clubs sur les comptes rendus 
financiers. 

2. Organisation PSF Clubs  
 
Gérald NIVELON : des webinaires ont été mis en route et des groupes de travail par fiche. 
 

v. Suite du Séminaire des Dirigeants  
 

1. Groupe de travail "Compétition Light" en collaboration avec la 
Commission 5x5  

 
Gérald NIVELON : groupe de travail à mettre en place entre le pôle Pratiques Fédérales et le pôle 
Clubs et Territoires pour concevoir une compétition light. 
 

• Société et Mixités 
 
Pierre DEPETRIS fait un point général sur le traitement des incivilités suite à la réunion du 14 et 15 
avril, 19 inscrits, 7 représentants de Comités et 6 représentants de clubs. 
Les travaux seront présentés lors du prochain Comité Directeur. 
Plan de travail sur le contrat d’engagement républicain, réunion prévue le 16 avril (voir la suite de 
l’annexe 14). 
Pierre DEPETRIS présente les Labels FFBB Citoyen MAIF, les Trophées « Femmes sur tous les 
terrains », le baromètre de la Mixité, le Basket responsable, le PSF, le calendrier des activités de la 
délégation ainsi que le PST (voir la suite de l’annexe 14). 

 
13. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles  

 
i. L’accompagnement des clubs CF/PN  

 
ii. Rapports annuels LFB/LF2/NM1 et CF/PN  

 
Jean-Luc LEROUX présente les activités de la commission de contrôle de gestion (voir l’annexe 16). 
L’activité CF/PN a dépassé le millier de validation de licences. Le poids économique a augmenté de 
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6.5%. Des budgets records sur la division HN, le seuil des 2 M€ de budget moyen est franchi en 
LFB, le budget moyen LF2 dépasse les 700K€ et le seuil de 1M€ est franchi en NM1 et des situations 
financières solides malgré des déficits. Un sujet sur le modèle économique de la LF2, une forte 
dépendance aux subventions des collectivités. On retrouve les budgets d’avant la pandémie sur les 
divisions CF/PN, 516K€ de budget en 2022/23,1312 emplois dans les championnats de France. Des 
projets sont à développer sur les saisies des données sur FBI pour les clubs LFB/LF2/NM1, le 
développement de l’accompagnement « technique » des clubs. 
 
Jean-Pierre SIUTAT et les membres du Bureau remercient Jean-Luc LEROUX et son équipe pour 
la qualité de leur travail. 
 
Stéphanie PIOGER propose de participer au webinaire avec les clubs. 
 

Suite aux échanges et engagements pris par les clubs dans le cadre de la constitution 
d'union, le Bureau Fédéral valide la poursuite des projets et la dérogation de finaliser les 
projets d'union des clubs au-delà du 30 avril 2023. 

 
14. Délégation Pratiques Fédérales  

 
a. Commission Fédérale Vivre Ensemble  

 
i.  Modèle économique des pratiques du Vivre Ensemble pour les Clubs  

 
Frédérique PRUD’HOMME présente le document sur le modèle économique des pratiques du Vivre 
ensemble et sur l’état des labels (voir l’annexe 17). 
 

b. Commission Fédérale Jeunesse  
 
Agnès FAUCHARD présente le document sur la Commission Fédérale Jeunesse (voir l’annexe 18).  
 

15. Questions diverses  
 
Paul MERLIOT évoque l’ordre du jour du Comité Directeur sur le sujet Trélazé qui n’a pas été 
évoqué. 
Jean-Pierre SIUTAT avait demandé de mettre en place un groupe de travail. 
 
Stéphanie PIOGER informe de l’avancement du dossier sportif de la ligue de la MARTINIQUE, la 
chambre d’appel a pris une décision. Le rapport sera fait lors du Comité Directeur du 21 avril 2023. 
 
 
Prochaine réunion du Bureau Fédéral le vendredi 12 mai 2023. 


